令和5年度 滝野南小学校 学校だより

# 「銀の櫂」

令和6年1月25日発行

学校教育目標「豊かに たくましく 学び続ける南っ子」

滝野南小学校に学ぶ子は 1もとめる子 2つながる子 3きたえる子

## 南っ子の | 月は・・・

校 長 大江 みさ子

3学期が始まったばかりですが、早くも | 月が終わろうとしています。 | 月は、大変な災害や事故で始まりました。余震が続く中で、厳しい寒さや大雪と戦いながら避難所生活を送っておられる方々、ライフラインが途絶えた中で生活を続けておられる方々、集団避難をした中学生たちの生活は、私たちの想像を遙かに超えて、大変過酷な状況にあると思います。災害に遭われた方々が一日も早く、安全で穏やかな生活に戻られることをお祈りするとともに、今命があること、普通の生活ができることに感謝をして、子どもたちとともに、一日一日を大切に過ごしていきたいと思います。

南っ子は、I 月も寒さに負けず、日々の学習を大切にして、学びを積み上げてきました。I 5日からは、I 2月に始まった耐寒駆け足が再開しました。耐寒駆け足はわずか5分間ですが、朝のしたくが終わった子から運動場へ出てきて、自ら何周も走っています。寒さやしんどさにくじけそうになる自分自身を励まし、頑張ろうとする子どもたちの姿は清々しく、美しいです。24日からは、マラソンコースを走ります。厳しくつらいことを経験するからこそ、それを乗り越えたときに自分自身の成長を感じることができます。その時、厳しく、つらかった時間が輝きに変わり、愛おしく感じられるのです。子どもたちには、そのような輝きに変わる時間をたくさん経験してほしいと思います。そのためには、しんどいこと、つらいこと、難しいこともたくさん経験し、乗り越えていってほしいと願います。

### ☆ 学校トピックス

#### (1) 避難訓練

1月17日(水)、阪神淡路大震災から29年目のこの日、休み時間に地震が発生したことを想定して、避難訓練を行いました。教師の指示がない場面で、適切な行動をとり、自分の命を守るという訓練でした。子どもたちは、それぞれの場所で状況を判断し、素早く運動場に避難することができました。今回

は、昇降口が閉鎖された想定で、避難経路を変えることも経験しました。また、逃げ遅れた児童を教師が捜索する訓練も行いました。

避難を完了してから、亡くなられた方々のご冥福をお祈りすると共に、命を大切にすることを誓って、黙祷をしました。わたしたち人間は自然災害を止めることはできません。できることは「備える」ことと「忘れ

ない」ことです。そして、危機的な状況になったときに、自分の頭で 考え行動できる力をつけることです。

訓練後は、各教室で自分たちの避難の様子を動画で観て、振り返りをしました。「すごくしゃべっている。」「机の脚を持っていない。」「6年生は冷静でさすが!」という声が上がっていました。自分たちの訓練の姿を観て、適切な行動について考えることは、大切ない学びとなりました。今後も、備えと訓練によって被害を最小限にとどめ、震災を風化させずに語り継いでいきたいと思います。

#### (2) 児童会役員立候補

来年度の児童会役員の選挙が1月31日(水)に行われます。 この日は、立候補者の立会演説会が行われた後、3年生以上が 投票を行います。来年度の児童会役員には、新5年生4名、新6 年生7名が立候補しました。新5年生から2名、新6年生から2名 が選出され、今年度役員をした新6年生2名が加わり、6名で児 童会を構成します。たくさんの子が児童会役員に立候補したこと を大変嬉しく思います。23日の集会では、立候補者が決意表明



をしました。それを聞くと、立候補者一人ひとりが「南小学校をさらにいい学校にしたい」「そのために、 自分は何をするか」という思いをしっかりもち、選挙に真剣に向き合っていることがよくわかりました。31 日の立会演説会が楽しみです。来年度に向けて、学校は動き出しています。

#### (3) 北播駅伝大会



I月20日(土)、加西市善防中学校周辺で北播駅伝大会が行われました。本校からは、6年生3名、5年生4名、4年生3名が男女各Iチームずつ、チームを編成して出場しました。選手は朝の耐寒駆け足の時に、ストップウオッチを手に持ち、自分のめざす速さに向かって、懸命

にグランドを走ってきました。その成果を 発揮し、当日は5人でしっかりたすきをつ なぎ、2チームとも見事に完走することが

できました。出場するはずだった子が当日出場できなくなったり、体調を整えるのに苦労したり、当日までハラハラしましたが、子どもたちの前向きな頑張りで走りきることができました。北風の吹く冷たい池の周りのコースですが、よく頑張りました。





#### 頑張りました!!

- 〇 3部6年生以下男子 I区 福井誠太郎 2区 志方 悠斗 3区 記田 啓幹 4区 山本 恵翔 5区 玉田真咲人
- 〇 4部6年生以下女子 I区 稲坂 美希 2区 西山 楓夏 3区 橋本 芽和 4区 田中 舞央 5区 吉村 紗和

#### (4)「学校づくりは授業づくり 授業づくりは仲間づくり」

学校は日々の授業が最も大切です。私たち教職員は、「授業で子どもを育てる」「授業で子どもを変える」をモットーにして、日々取り組んでいます。しかし、授業は仲間づくり、集団づくり、人間関係づくりと両輪の関係になっています。一人ひとりに居場所があり、大切にされ、思いが受け入れられるような集団の中でこそ、子どもは学習への意欲を高め、学び合う楽しさを感じるのです。

そこで、学校づくり、仲間づくりの一助として、加東市では4年生から6年生の児童を対象に、早稲田大学教育・総合科学学術院 河村茂雄研究室の「hyper-QU」(アンケート)を取り入れています。「最近、少し様子がおかしいな」「この頃、とても意欲的になったな」等、教職員は子どもたちの成長を日々見守っています。しかし、観察だけではどうしても気がつかない部分があります。子どもが意外な感情を抱いている場合もあります。この教職員の観察と子どもの実態のズレを補うのが「hyper-QU」です。子どもたちにさまざまな場面での気持ちを問うアンケートを取り、本校教職員でアンケート結果を考察し、より

よい集団づくりに取り組んでいます。近日中に、4年生から6年生の子どもにアンケート結果の個票を持ち帰らせます。ぜひ、ご覧になってください。

#### (5) 委員会の発表

毎週火曜日の朝は、朝会か集会を行っています。朝会は教師が主 導で行い、全校授業や教師の話、表彰などをしています。集会は、児 童会が主導で行い、委員会の発表や児童会からのお知らせなどをし ています。

1月23日(火)は集会でした。初めに児童会役員立候補者の決意表明がありました。新5年生4名、新6年生7名が立候補しました。その後、健康委員会から「残食ゼロ」に向けた取り組みについてのお知らせがありました。そして、園芸委員会からは、いろいろな植物についての三択クイズがありました。意外な結果や説明に子どもたちは盛り上がりました。最後に、先週大谷翔平選手から届いたグローブの紹介がありました。大谷選手からのプレゼントに子どもたちは大喜びでした。順に各クラスにまわしていきますので、触ったり、遊んだりしてほしいと思います。保護者の皆様には、27日(土)の学校オープンでご覧いただきたいと思います。玄関のガラス戸棚に入れていますので、ぜひご覧になってください。







#### <2月の主な学校行事予定等>

日(曜)	行事 予 定	日(曜)	行事予定
2日(金)	縦割り班遊び(大縄)	16日(金)	縦割り班遊び(大縄)
	I年生校外学習(水族園)	19日(月)	お話会 ミニ手話講座①(3年)
6日(火)	朝会 当選者発表	20日(火)	朝会 クラブ(最終・反省会)
	15時一斉下校(校内研修のため)		がんばりタイム(3年)
8日(木)	臨時代表委員会(昼休み)	23日(金)	天皇誕生日
9日(金)	縦割り班遊び(大縄)	26日(月)	ミニ手話講座②(3年)
	入学説明会	27日(火)	朝会 代表委員会
12日(月)	振替休日		がんばりタイム(3年)
13日(火)	集会 クラブ(3年生見学会)	29日(木)	6年生を送る会前日練習
	がんばりタイム(3年)臨時代表委員会		5年生リハーサル
15日(木)	登校指導 校内安全点検		I 年生校外学習 (動物園)

#### 〈お知らせとお願い〉

- インフルエンザ A 型·B 型、新型コロナウイルス、溶連菌など、感染症が入ってきています。 学校ではさらに感染症対策を強化しますが、ご家庭でも、不要不急の外出は控え、手洗い、うがい、換気、規則正しい生活、栄養のバランスを考えた食事などに気をつけていただき、子どもたちの体調管理にご協力いただきますよう、お願い申し上げます。
- 1月27日(土)には、今年度最後の学校オープンがあります。授業を観ていただいた後、ふれあいマラソン大会を行います。午後からは最後の資源ゴミ回収も予定しております。学校は寒いですので、どうぞ暖かい服装でお越しください。南っ子の1年間の成長をぜひご覧になってください。お待ちしております。

## 滝野南小学校区のみなさんへ 資源でみ回収にごけあかくださり

冬本番、手が凍るほど寒り毎日が発しています。手袋を付けないといけないほど寒い毎日ですが、体調をくずされていませんでしょうか。

1月27日に行う資源でみ回収の収益は、ぼく建り 年生の卒業記念品の購入に使わせていただきます。 どうぞ、たくさんの資源でみをお出しください。よろしく お願いします。

卒業まであと3か月です。卒業まで6年生としての仕事が委員会、たてわり到年の行業をもりとけずます。この6年間お世話になった人に感言対をし、新しく、「小学生」ではなく、「中学生としてこれからもかんはらていきます。

淹野南小学校6年/組



大いって さいかとう こどいます。